

Brics condenan el proteccionismo



Por: Guillermo Alvarado

En la ciudad de Xiamen se celebra la Novena Cumbre del llamado grupo Brics, formado por las principales economías emergentes del planeta, Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, que luchan por un comercio internacional abierto y en condiciones de igualdad y justicia, la cooperación y un orden mundial donde los conflictos se resuelvan por medio del diálogo y la negociación.

La palabra Brics se forma con la primera letra del nombre de los países que lo integran y no es casual que por su fonética sea similar al término inglés “bricks” que significa ladrillos, que nos trae a la mente la imagen de fuerza, solidez, contundencia.

Juntas, estas economías representan más del 40 por ciento de la población del mundo, un territorio enorme, de casi 38 y medio millones de kilómetros cuadrados, un Producto Interno Bruto que creció en 179 por ciento durante la última década, una dinámica participación en el mercado y grandes recursos naturales que les convierten en un importante objetivo de la inversión extranjera directa.

Si bien no se trata de momento de países en camino hacia una alianza estratégica o política, como es el caso de la Unión Europea o la Asociación de Naciones del Sureste Asiático, su potencial es de tal magnitud que nadie puede permitirse ignorarla y los analistas estiman que por lo menos cuatro de ellos, Brasil, China, Rusia e India estarán entre las principales economías del mundo en 2050, ya sea como proveedores de materias primas y alimentos, o de tecnologías y servicios, sin obviar el tema del movimiento de capitales.

El anfitrión de la Cumbre, el presidente chino Xi Jinping, condenó las prácticas proteccionistas, que tomaron más fuerza tras la llegada a la Casa Blanca de Donald Trump, y llamó a fortalecer el multilateralismo y la cooperación.

"Estamos en una gran era de desarrollo, transformación y cambios", dijo el gobernante y destacó que los países emergentes están jugando un papel cada vez más importante en las relaciones internacionales.

La Cumbre estuvo precedida por un foro de negocios donde participaron más de mil empresarios y representantes de unas 630 firmas pertenecientes a sectores como la industria, infraestructura, informática y la energía.

Un detalle importante es la iniciativa denominada "Brics plus", con la invitación a los gobiernos de Egipto, México, Tayikistán, Guinea y Tailandia para debatir sobre mercados emergentes y desarrollo.

Para México es una oportunidad de abrir nuevos derroteros ante las amenazas de Estados Unidos de poner fin al Tratado de Libre Comercio de América del Norte, o aplicar mayores exigencias al intercambio que pueden hacer daño a la economía del país latinoamericano, que dirige el 80 por ciento de sus exportaciones hacia su poco amistoso vecino.

Los Brics también hicieron bloque contra las sanciones de Washington hacia Rusia y buscan romper las ataduras con el dólar estadounidense y la dependencia hacia el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional.

Un "ladrillo" contra la hegemonía imperial y un soplo de alivio a la aspiración de paz, desarrollo y cooperación con beneficio mutuo de todos los pueblos.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/140278-brics-condenan-el-proteccionismo>



Radio Habana Cuba